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Informez-vous de ce qui se passe chez vous!

Pour une parution dans l’info-shenley, 
envoyez votre matériel avant le 15 du mois 
à kchampagne@sthonoredeshenley.com

BIBLIOTHÈQUE/JEU
Mercredi 11 octobre de 9h à 11h 
et de 18:30 à 20:00 au Centre 
Multifonctionnel. Louez les 
nouveautés et jeux de société.
_________________________

CARDIO SHENLEY
Abonnement annuel seule-
ment au 418 485-6738 (204).   
15% de rabais avec votre 
carte-loisirs. Ouvert 24/7.
_________________________

PLATEAU SPORTIF
Gratuit pour les détenteurs de 
carte-loisirs ou passe de saison 
du lundi au jeudi de 9h à 22h._________________________

VOLLEY-BALL DE 
PLAGE ET DEK HOCKEY 
La saison est terminée._________________________

ARÉNA 
La saison débutera en décembre._________________________

SKATE PARC 
Situé à l’arrière du Centre 
Multifonctionnel Desjardins. 
Le casque est fortement 
suggéré aux utilisateurs._________________________

Le 7 octobre prochain est dédié aux 
activités d’antan à St-Honoré! 

Assistez gratuitement à des concours 
de labours à l’ancienne dans les 
champs du 197 Shenley Ouest. Par la 
suite, le grand air vous aura sûrement 
ouvert l’appétit pour un bon  souper 
réconfortant agrémenté de capsules 

vidéo! Plusieurs résidents de Saint-
Honoré vous raconteront de courtes 
histoires en lien avec des périodes qui 
ont marquées notre localité.  

Enfin, la soirée sera tout indiquée pour 
taper du pied avec le groupe option 
Trad. Du violon, de l’accordéon et des 
rigodons vous  feront danser. 

l’automne est festiF chez nous!

Bon congé de
l’Action de grâce

il est possible de venir pour la soirée dansante à partir de 21h au coût de 15$ seulement
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Finances
Le conseil o�re une assistance 
financière de 20 000 $ au comité de 
l’Exposition agricole de Beauce inc. pour 
la construction d’un nouveau pavillon 
familial. Le montant d’assistance 
financière est pris au budget 2023 de la 
municipalité. 

Le conseil autorise que le montant de 
117 039,07 $ taxes incluses soit versé, via 
le règlement d’emprunt, à la firme 
Construction JL Groleau inc. pour les 
travaux e�ectués au 463 rue Principale.

Matériaux – Équipements – 
Fournitures – Travaux

Le conseil autorise la présentation d’une 
demande d’aide financière dans le 
Programme d’aide à la voirie locale 
(PAVL), confirme son engagement à 
respecter les modalités d’application en 
vigueur, reconnait qu’en cas de non-
respect de celles-ci, l’aide financière sera 
résiliée, et certifie que le conseil 
municipal est dûment autorisé à signer 
tout document ou entente à cet e�et 
avec la ministre des Transports et de la 
Mobilité durable.

Le conseil a pris connaissance du Guide 
du Programme d'amélioration et de 
construction d'infrastructures munici-
pales (PRACIM) et il s’engage à en 
respecter toutes les modalités qui 
s’appliquent à lui. S’il obtient une aide 
financière pour son projet, il s’engage à 
payer sa part des coûts admissibles à 
celui-ci ainsi que les coûts d’exploitation 
continue et d’entretien du bâtiment 
subventionné. Il assumera tous les coûts 
non admissibles au PRACIM associés à 
son projet, y compris tout dépassement 
de coûts.

Le conseil autorise l’achat d’une drive de 
l’entreprise JRT au montant de 3 600$ 
plus taxes pour remplacer celle 
défectueuse à l’usine d’épuration.

Le conseil autorise les travaux de 
co�rage par co�rage de Beauce avant le 
25 août pour un montant de 12 000$ 
plus taxes et une partie de cette dépense 
(9000$) est financé via le Programme 
d'infrastructures municipales pour les 
aînés (PRIMA).

La Municipalité accepte la rétrocession 
du lot 6 509 395 du cadastre du Québec, 
circonscription foncière de Beauce-
Sartigan. Le maire et le directeur 
général et gre�er-trésorier sont autorisés 
à signer tous documents aux fins de 
donner plein e�et à la présente résolution.

Le conseil autorise que les travaux 
partiels de nettoyage au ruisseau Foley 
soient e�ectués par Excavation Doris 
Drouin inc.

Le conseil accepte les directives de 
changements proposés par la firme 
WSP pour l’amélioration du CPE au 
montant de 5745,32 $ plus taxes pour 
l’ajout de laine insonorisante au premier 
plancher.

Le conseil accepte les directives de 
changements proposés par la firme 
WSP pour l’amélioration du CPE au 
montant de 2312,40 $ plus taxes pour la 
configuration du branchement pluvial, 
financé via le projet.  

Le conseil accepte les directives de 
changements proposés par la firme 
WSP pour l’amélioration du CPE au 
montant de 851,89 $ plus taxes pour 
l’ajout du relais électrique pour le clavier 

numérique pour les portes, financé via le 
projet.  

Le conseil accepte les directives de 
changements proposés par la firme 
WSP pour l’amélioration du CPE au 
montant de 1022,00 $ plus taxes pour la 
dalle extérieure de la cour arrière financé 
via le projet.   

Le conseil accepte l’o�re de la firme 
Englobe au montant de 5317,59 $ avec 
taxes pour le contrôle de la qualité des 
sols et matériaux pour les travaux du 
terrain de tennis.

Le conseil autorise le paiement d’un 
montant de 1878,75 $ plus taxes à la 
firme d’architectes Roy Jacques Darisse 
pour les travaux de surveillance de 
construction au 463 rue Principale.

Le conseil autorise l’utilisation de la 
redevance de la gravière pour les 
travaux de rapiéçage des rangs munici-
paux pour un montant de 38 000$.

Le conseil autorise l’achat d’une pompe 
et d’un moteur électrique au montant de 
9 000 $ taxes incluses.

Le conseil donne le mandat du branche-
ment de la génératrice au centre multi-
fonctionnel à la firme J.M. Pomerleau 
inc. pour un montant de 12 000,00 $ 
taxes incluses. La dépense sera financé 
par les aides financières provenant de 
plusieurs sources.

Le conseil appuie la Fédération québé-
coise des municipalités (FQM) dans sa 
demande aux gouvernements du 
Québec et du Canada. La demande 
étant: de conclure dès le début de 
l’automne une nouvelle entente fédé-

rale-provinciale pour le renouvellement 
du programme de la taxe sur l’essence 
et la contribution du Québec (TECQ 
pour la période du 1er janvier 2024 au 31 
décembre2028); d’augmenter les 
sommes disponibles aux municipalités 
du Québec et de prévoir une hausse 
annuelle de l’enveloppe pour la durée de 
l’entente afin de couvrir l’augmentation 
des coûts; de n’ajouter aucune reddition 
de compte, obligation ou condition 
additionnelle aux municipalités dans 
l’application du programme; de 
permettre le financement de projets de 
bâtiments municipaux, des ouvrages de 
rétention et des quais propriétés de 
municipalités dans les travaux admis-
sibles; de rendre admissibles les projets 
de prévention, d’aménagement et de 
travaux d’adaptation aux conséquences 
des changements climatiques. Le 
conseil demande de transmettre une 
copie de cette résolution au ministre des 
Finances du Québec, M. Éric Girard, à la 
ministre des A�aires municipales du 
Québec, Mme Andrée Laforest, à la 
vice-première ministre et ministre des 
Finances du Canada, l’honorable Chrys-

tia Freeland, au ministre du Logement, 
de l’infrastructure et des Collectivités du 
Canada, l’honorable Sean Fraser et à la 
Fédération canadienne des municipali-
tés. De plus, le conseil demande que 
cette résolution soit envoyée à tous les 
membres de la FQM pour adoption et 
transmission aux intervenants concernés.
 

Personnel
L’embauche de personnel d’aréna pour 
la surveillance des utilisateurs et de 
l’entretien de la glace est donné à mon-
sieur Nathan Mathieu et monsieur 
Daniel Ménard.

Les services de M. Jimmy Gauthier sont 
retenus pour l’entretien ménager de 
di�érents bâtiments municipaux.

Loisirs et culture
Le conseil entérine le rapport financier 
pour le projet du ciné-parc dans la 
politique de développement du territoire 
volet local de la MRC qui a promis une 
aide financière maximale de 50 000$. 
La responsable des sports, loisirs et 
culture est autorisée à fournir ce 

rapport de fin d’activité à la MRC pour 
recevoir les sommes restantes à 
l’entente. 

La Municipalité confirme son intérêt à 
participer aux rencontres visant à 
travailler en concertation régionale 
pour la mise en œuvre d’actions MRC 
inscrites au plan d’action visant à main-
tenir et développer les services de loisirs 
et culture municipaux 2024 à 2026. Elle 
confirme son intention de mettre en 
œuvre les actions qu’elle aura identifiées 
comme « action MRC », c’est-à-dire des 
actions à travailler en concertation 
régionale. Elle confirme l’implication 
e�ective de ressources de sa municipali-
té pour la réalisation des actions MRC.

Le conseil accepte de permettre l’orga-
nisation du 5 à 7 du 23 septembre 
gratuitement dans le centre multifonc-
tionnel au profit de la cour d’école.  

Le conseil autorise qu’un montant de 
50$ soit alloué pour chaque employé 
municipal présent au social de fin 
d’année.

Nous sommes présentement à la 
recherche de candidats pour 
combler les postes suivants :

        • Journaliers (ères)
 • Jour, Nuit et Fin de semaine

        • Électromécanicien (ne)
 • Soir ou Nuit

Travail à temps plein 
et à l'année!

888, Route de Shenley Est
Saint-Honoré de Shenley
(Québec) CANADA  G0M 1V0

INSCRIPTION OBLIGATOIRE
AVANT LE 15 OCTOBRE
 AU 418 485-6738 (204)

LES DÉPARTS
SE FONT DU CENTRE
MULTIFONCTIONNEL

ENTRE 16H30 ET 18H15

JOYEUSE HALLOWEEN!



Le conseil a résolu
SÉANCES DU 15 ET 29 AOÛT 2023
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travailler en concertation régionale 
pour la mise en œuvre d’actions MRC 
inscrites au plan d’action visant à main-
tenir et développer les services de loisirs 
et culture municipaux 2024 à 2026. Elle 
confirme son intention de mettre en 
œuvre les actions qu’elle aura identifiées 
comme « action MRC », c’est-à-dire des 
actions à travailler en concertation 
régionale. Elle confirme l’implication 
e�ective de ressources de sa municipali-
té pour la réalisation des actions MRC.

Le conseil accepte de permettre l’orga-
nisation du 5 à 7 du 23 septembre 
gratuitement dans le centre multifonc-
tionnel au profit de la cour d’école.  

Le conseil autorise qu’un montant de 
50$ soit alloué pour chaque employé 
municipal présent au social de fin 
d’année.

Concours de décorations pour le 150e

Voici nos gagnants qui se méritent 
un certificat cadeau de 75$, 50$ et 35$
dans un commerce local de son choix!

150e150e

Dany Bolduc (75$) Andrée-Anne Martin (50$) Nancy Boucher (35$)

Prenez 5 minutes pour répondre au sondage concernant les habitudes de déplacements 
des personnes aînées résidant sur le territoire à mrcbeaucesartigan.com.

Votre opinion est importante.
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MUN
PROGRAMMATION 
DE LA

Finances
Le conseil o�re une assistance 
financière de 20 000 $ au comité de 
l’Exposition agricole de Beauce inc. pour 
la construction d’un nouveau pavillon 
familial. Le montant d’assistance 
financière est pris au budget 2023 de la 
municipalité. 

Le conseil autorise que le montant de 
117 039,07 $ taxes incluses soit versé, via 
le règlement d’emprunt, à la firme 
Construction JL Groleau inc. pour les 
travaux e�ectués au 463 rue Principale.

Matériaux – Équipements – 
Fournitures – Travaux

Le conseil autorise la présentation d’une 
demande d’aide financière dans le 
Programme d’aide à la voirie locale 
(PAVL), confirme son engagement à 
respecter les modalités d’application en 
vigueur, reconnait qu’en cas de non-
respect de celles-ci, l’aide financière sera 
résiliée, et certifie que le conseil 
municipal est dûment autorisé à signer 
tout document ou entente à cet e�et 
avec la ministre des Transports et de la 
Mobilité durable.

Le conseil a pris connaissance du Guide 
du Programme d'amélioration et de 
construction d'infrastructures munici-
pales (PRACIM) et il s’engage à en 
respecter toutes les modalités qui 
s’appliquent à lui. S’il obtient une aide 
financière pour son projet, il s’engage à 
payer sa part des coûts admissibles à 
celui-ci ainsi que les coûts d’exploitation 
continue et d’entretien du bâtiment 
subventionné. Il assumera tous les coûts 
non admissibles au PRACIM associés à 
son projet, y compris tout dépassement 
de coûts.

Le conseil autorise l’achat d’une drive de 
l’entreprise JRT au montant de 3 600$ 
plus taxes pour remplacer celle 
défectueuse à l’usine d’épuration.

Le conseil autorise les travaux de 
co�rage par co�rage de Beauce avant le 
25 août pour un montant de 12 000$ 
plus taxes et une partie de cette dépense 
(9000$) est financé via le Programme 
d'infrastructures municipales pour les 
aînés (PRIMA).

La Municipalité accepte la rétrocession 
du lot 6 509 395 du cadastre du Québec, 
circonscription foncière de Beauce-
Sartigan. Le maire et le directeur 
général et gre�er-trésorier sont autorisés 
à signer tous documents aux fins de 
donner plein e�et à la présente résolution.

Le conseil autorise que les travaux 
partiels de nettoyage au ruisseau Foley 
soient e�ectués par Excavation Doris 
Drouin inc.

Le conseil accepte les directives de 
changements proposés par la firme 
WSP pour l’amélioration du CPE au 
montant de 5745,32 $ plus taxes pour 
l’ajout de laine insonorisante au premier 
plancher.

Le conseil accepte les directives de 
changements proposés par la firme 
WSP pour l’amélioration du CPE au 
montant de 2312,40 $ plus taxes pour la 
configuration du branchement pluvial, 
financé via le projet.  

Le conseil accepte les directives de 
changements proposés par la firme 
WSP pour l’amélioration du CPE au 
montant de 851,89 $ plus taxes pour 
l’ajout du relais électrique pour le clavier 

numérique pour les portes, financé via le 
projet.  

Le conseil accepte les directives de 
changements proposés par la firme 
WSP pour l’amélioration du CPE au 
montant de 1022,00 $ plus taxes pour la 
dalle extérieure de la cour arrière financé 
via le projet.   

Le conseil accepte l’o�re de la firme 
Englobe au montant de 5317,59 $ avec 
taxes pour le contrôle de la qualité des 
sols et matériaux pour les travaux du 
terrain de tennis.

Le conseil autorise le paiement d’un 
montant de 1878,75 $ plus taxes à la 
firme d’architectes Roy Jacques Darisse 
pour les travaux de surveillance de 
construction au 463 rue Principale.

Le conseil autorise l’utilisation de la 
redevance de la gravière pour les 
travaux de rapiéçage des rangs munici-
paux pour un montant de 38 000$.

Le conseil autorise l’achat d’une pompe 
et d’un moteur électrique au montant de 
9 000 $ taxes incluses.

Le conseil donne le mandat du branche-
ment de la génératrice au centre multi-
fonctionnel à la firme J.M. Pomerleau 
inc. pour un montant de 12 000,00 $ 
taxes incluses. La dépense sera financé 
par les aides financières provenant de 
plusieurs sources.

Le conseil appuie la Fédération québé-
coise des municipalités (FQM) dans sa 
demande aux gouvernements du 
Québec et du Canada. La demande 
étant: de conclure dès le début de 
l’automne une nouvelle entente fédé-

rale-provinciale pour le renouvellement 
du programme de la taxe sur l’essence 
et la contribution du Québec (TECQ 
pour la période du 1er janvier 2024 au 31 
décembre2028); d’augmenter les 
sommes disponibles aux municipalités 
du Québec et de prévoir une hausse 
annuelle de l’enveloppe pour la durée de 
l’entente afin de couvrir l’augmentation 
des coûts; de n’ajouter aucune reddition 
de compte, obligation ou condition 
additionnelle aux municipalités dans 
l’application du programme; de 
permettre le financement de projets de 
bâtiments municipaux, des ouvrages de 
rétention et des quais propriétés de 
municipalités dans les travaux admis-
sibles; de rendre admissibles les projets 
de prévention, d’aménagement et de 
travaux d’adaptation aux conséquences 
des changements climatiques. Le 
conseil demande de transmettre une 
copie de cette résolution au ministre des 
Finances du Québec, M. Éric Girard, à la 
ministre des A�aires municipales du 
Québec, Mme Andrée Laforest, à la 
vice-première ministre et ministre des 
Finances du Canada, l’honorable Chrys-

tia Freeland, au ministre du Logement, 
de l’infrastructure et des Collectivités du 
Canada, l’honorable Sean Fraser et à la 
Fédération canadienne des municipali-
tés. De plus, le conseil demande que 
cette résolution soit envoyée à tous les 
membres de la FQM pour adoption et 
transmission aux intervenants concernés.
 

Personnel
L’embauche de personnel d’aréna pour 
la surveillance des utilisateurs et de 
l’entretien de la glace est donné à mon-
sieur Nathan Mathieu et monsieur 
Daniel Ménard.

Les services de M. Jimmy Gauthier sont 
retenus pour l’entretien ménager de 
di�érents bâtiments municipaux.

Loisirs et culture
Le conseil entérine le rapport financier 
pour le projet du ciné-parc dans la 
politique de développement du territoire 
volet local de la MRC qui a promis une 
aide financière maximale de 50 000$. 
La responsable des sports, loisirs et 
culture est autorisée à fournir ce 

rapport de fin d’activité à la MRC pour 
recevoir les sommes restantes à 
l’entente. 

La Municipalité confirme son intérêt à 
participer aux rencontres visant à 
travailler en concertation régionale 
pour la mise en œuvre d’actions MRC 
inscrites au plan d’action visant à main-
tenir et développer les services de loisirs 
et culture municipaux 2024 à 2026. Elle 
confirme son intention de mettre en 
œuvre les actions qu’elle aura identifiées 
comme « action MRC », c’est-à-dire des 
actions à travailler en concertation 
régionale. Elle confirme l’implication 
e�ective de ressources de sa municipali-
té pour la réalisation des actions MRC.

Le conseil accepte de permettre l’orga-
nisation du 5 à 7 du 23 septembre 
gratuitement dans le centre multifonc-
tionnel au profit de la cour d’école.  

Le conseil autorise qu’un montant de 
50$ soit alloué pour chaque employé 
municipal présent au social de fin 
d’année.

Inscription au 418 485-6738 (204) 
Cerveau en forme
Date : Mercredis à 10:00 (*Nouvelle heure*)
Catégorie : Adulte et aîné
Coût : Gratuit
Lieu : Centre Multifonctionnel Desjardins
Inscription non nécessaire

Formation Accès D
Date : 25 Octobre de 13h à 15h
Catégorie : débutant avec accès D
Coût : Gratuit
Lieu : Centre Multifonctionnel Desjardins
Inscription avant le 19 octobre

Hockey Plaisir
Date : Novembre à Mars
Catégorie : 5-8 ans, 9-11 ans et 12-15 ans
Coût : 80$ 
Inscription avant le 9 octobre

Patin de base
Date : Samedis dès le 13 janvier 2024
Heure : 13:00
Catégorie : Débutant
Coût : 65$ pour 7 cours
Inscription avant le 21 décembre

Zumba
Date : Mardis dès le 9 janvier 2024
Heure : 18:30
Coût : 90$ pour 8 cours ou 15$ par cours
Lieu : Centre Multifonctionnel Desjardins
Inscription avant le 21 décembre

CHRONIQUE DE

Des livres pour tous
Passez au Centre Multi-
fonctionnel mercredi le 11 
octobre, quelques livres 
sont disponibles pour 
location entre 9h et 11h ainsi 
qu’en soirée de 18h30 à 20h

Nouveautés pour les jeunes!

Johanne Gilbert, 
bénévole de la bibliothèque

assemblée évangélique pentecôte
Bonjour chers voisins! 
 Petite réflexion sur l’Halloween.  
D’accord, les bonbons, c’est délicieux! Les citrouilles, c’est 
merveilleux. Se déguiser, c’est amusant, et côtoyer nos 
voisins, c’est excellent. Mais les 3 thèmes centraux de cette 
fête sont l’horreur, la sorcellerie et la mort.  
 Je vous partage de mon vécu. Je me rappelle très bien la 
fête de l’Halloween qui a suivi le suicide d’un être cher qui 
avait mis fin à ses jours. J’aurais eu bien envie de détruire 
avec un bat de baseball les décorations de squelettes pendus 
aux arbres.  
 Personne ne rigole quand on parle d’un drame familial 
aux nouvelles, ou d’une guerre ou une famine à quelque 
part, ou d’enfants traumatisés par une tuerie dans leur 
école et surtout quand nous même sommes en deuils parce 
que nous avons été renversés par une des horreurs bien 
réelles qu’on peut vivre dans ce bas monde.  
 Mais à l’Halloween on rit de ces choses... 
 On sait pourtant que  
1. L’horreur désensibilise l’être-humain, court-circuitant des 
choses qu’on admire comme l’empathie et la compassion.  
2. Peut-être que la sorcellerie est moins pratiquée ici qu’ail-
leurs, mais les sorcières, les sorciers et les adeptes du 
monde occulte sont plus actif qu’on a tendance à le penser. 
Et leurs intentions sont loin d’être nobles.  
Réfléchissons à ce que nous voulons célébrer! En fait, à 
l’horreur, la sorcellerie et la mort s’opposent la beauté la 
lumière et la vie.  
 Avec le désir sincère de rendre ce monde meilleur,  

Jean-Mathieu Loignon, 
pasteur de votre église évangélique à Shenley 

de rabais 
avec votre
carte loisir!

15%

de rabais 
avec votre
carte loisir!

15%

de rabais 
avec votre
carte loisir!

15%

Calendrier
des festivités1873 - 2023

NOV. Marché de Noël 
et lancement du livre

Discours de clôture et
vente du livre du 150e

OCT. Concours de labours
Souper d’antan

Labours à
l’ancienne

11

7
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Mot de la promairesse - Bilan de mi-mandat
Chers citoyens et chères citoyennes, 
Ce mois-ci, comme nous arrivons déjà au milieu du mandat 
du conseil municipal, je tenais à vous faire une mise à jour 
des engagements électoraux que votre équipe municipale 
vous avait présentés lors des élections. Je vais donc 
reprendre chaque proposition que contenait le programme 
électoral et vous dire où nous en sommes rendus. 

1. Proposition : Proposition publique au gouvernement du 
Québec afin de lui donner un terrain municipal pour 
construire un service d’hébergement pour personnes âgées, 
à mobilité réduite ou ayant des besoins. 
État de situation : Une proposition o�cielle a été faite au 
gouvernement du Québec.  

2. Proposition : Support au projet d’amélioration de la cour 
d’école pour des infrastructures sécuritaires et dynamiques 
État de situation : La CSSBE réalise actuellement le projet. 
La municipalité a contribué financièrement au projet et a 
également soutenu le comité dans la recherche de financement. 

3. Proposition : Phase 1 de reconstruction de 2,8 km du 
rang 6 Nord. 
État de situation : Projet réalisé à l’été 2022 par le MTQ
D’ici la fin du mandat : Planification d’un deuxième projet 
avec le MTQ pour reconstruire les 2,8 km restants du rang 
6 Nord. L’objectif est de réaliser le projet avant la fin du 
mandat. Ce dernier dépendra des priorités du MTQ. 

4. Proposition : Reconstruction du bâtiment d’abrasif 
État de situation : Projet réalisé en 2023 

5. Proposition : Poursuivre la reconstruction, l’amélioration 
des rangs et l’asphaltage de nouvelles routes : 
État de situation : 
a. Projet phase 3 rang 9 réalisé à l’été 2022
b. Projet de remplacement d’une transition du rang 4 Nord 
réalisé à l’été 2023
c. Creusage de fossets dans le rang 9 (été 2022), le rang 4 
Nord (été 2023)
D’ici la fin du mandat : 
d. Déposer une demande de subvention afin de réaliser un 
projet dans le rang 4 Nord 
e. Déposer une demande de subvention afin de réaliser un 
projet dans le rang Petit-Shenley 
Il est important de préciser que les projets déposés doivent 
répondre aux critères des programmes de subvention du 
gouvernement et qu’ainsi certaines routes ne sont pas 
admissibles à ces programmes. Également, il est important 
de comprendre que le conseil municipal réalise ces projets 
seulement s’il obtient les subventions. 

6. Proposition : Terminer la mise à jour des projets d’aque-
duc et d’égout : 

État de situation : 
a. Projet 269 : Le projet est en cours de réalisation. 
b. Projets rues Lapointe et Drouin : Actuellement comme 
l’inspection par caméra a révélé que les conduits sont en bons 
états, le projet est donc non-subventionnable pour le moment. 
D’ici la fin du mandat :
c. Projet de remplacement de l’un des conduits alimentant 
le village en eau potable. L’objectif est de remplacer par 
section ce conduit d’ici la fin du mandat. À la suite de ces 
projets, le plan d’intervention actuel sera terminé.

7. Proposition : Poursuivre la mise à jour des installations 
en sport et loisirs : 
État de situation :
a. Projet de skateparc a été réalisé à l’été 2022
b. Projet de terrain de beach-volley a été réalisé à l’été 2022
c. Projet ciné-parc régional a été réalisé à l’été 2023
d. Projet de reconstruction du terrain de tennis. Ce projet 
est en cours de réalisation et se terminera en 2024.
D’ici la fin du mandat : Développer l’o�re des activités en 
lien avec les infrastructures actuelles. 

8. Proposition : Poursuivre le support financier et humain 
des di�érents comités : 
État de situation : Depuis le début du mandat, la municipali-
té a supporté l’Exposition agricole de Beauce et le Spectacle 
Grands Feux St-Honoré.

9. Proposition : Rénovation du bâtiment de l’ancienne 
clinique médicale afin de louer les locaux à un CPE. 
État de situation : Les rénovations sont en cours. 

10. Autres réalisations depuis le début du mandat qui 
n’étaient pas dans les propositions électorales : 
- Achat d’une chenillette pour l’entretien des trottoirs. 
- Projet d’amélioration de la façade de l’aréna. 
- Organisation de diverses activités en lien avec le 150e. 
- Réouverture de la Maison Rouge. 
- Réfection des pancartes de bienvenue aux entrées de la 
municipalité.

Voilà ce qui résume jusqu’à présent les réalisations du 
mandat. Le conseil municipal poursuivra son travail au 
cours des prochaines années. Également, tel que convenu, 
les di�érents membres du conseil municipal s’investissent 
dans di�érents projets. Ainsi, lorsqu’une personne est 
mandatée pour s’occuper un projet, il s’investit dans celui-ci 
et fait des suivis au conseil municipal. Au cours des 
prochains mois, je vais continuer de vous présenter les 
bilans financiers des di�érents projets que votre conseil 
municipal réalise par souci de transparence.  

_____________________________
Promairesse
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FILLES D’ISABELlE
Mardi le 10 octobre se tiendra la réunion mensuelle 
régulière des Filles d’Isabelle au sous-sol de l’église à 19h30. 
Lors de cette réunion, le rallye maison sera en vente au coût 
de 10$. Le thème sera les objets du bon vieux temps. 
200$ en prix à gagner et le tirage aura lieu en février 2024. 
Les profits sont remis aux Filles d’Isabelle, cercle Thomas 
Ennis #1326.

Henriette, vice-régente 

Bonjour!
Dans le cadre de mon travail, j’ai à me promener à travers 
notre belle et grande paroisse de Notre-Dame-des-
Amériques. Notre paroisse comprend 10 communautés 
di�érentes avec un patron ou une patronne trônant au-
dessus du maître-autel. En parlant avec les gens, j’ai eu la 
surprise de constater que peu de paroissiennes et 
paroissiens connaissent leur saint patron. 
Notre paroisse comprend deux dames et huit hommes. Sur 
ces huit hommes, un seul fut pape. Il s’agit de Saint Évariste 
qui vécut vers l’an cent de notre ère. Il fut le cinquième pape 
de l’histoire de l’Église. Évariste a�ronta la montée de 
fausses croyances envers la personne de Jésus, Fils de Dieu.
Deux évêques font partie de ce décompte : Saint Hilaire et 
Saint Honoré. Saint Hilaire fut l’évêque de Poitiers en 
France dans les années 350 et Saint Honoré, (Honorius) fut 
évêque de Canterbury en Angleterre de 628 à 653. 
Un diacre figure parmi cette liste, Saint Éphrem. Il se 
convertit à 18 ans au christianisme et fonda une école théo-
logique. Il vécut dans la deuxième moitié du quatrième siècle.  
Deux moines : Saint Benoît, patron des sans domicile fixe et 
Saint Samuel qui était compagnon de Saint François 
d’Assise. Il fut envoyé en mission au Maroc et il mourut 
martyr sous la montée de l’Islam. 
Là où les yeux de mes interlocuteurs deviennent grands 
est quand je nomme Saint Vital et Saint Sébastien. 
Ces deux hommes furent des militaires de 
l’armée romaine. Vital fut chevalier romain et 
vécut au deuxième siècle. Il mourut martyr lors de la 
persécution de Marc-Aurèle en 171. Sébastien fut 
attaché à un poteau et criblé de flèches pour avoir 
protégé et sauvé des chrétiens de la persécution de 
l’empereur Dioclétien. 

Ma chronique de novembre présentera les deux dames.  
Daniel Garant, Agent de pastorale,
Unité Missionnaire Beauce-Sud 

Chronique pastoraleChronique du 150e

La vie culturelle à Saint-Honoré-de-Shenley   
De 1985 à 1991

 En 1985, quand un groupe a décidé de créer un événe-
ment culturel à Saint-Honoré, c’était un pensé y bien. On 
entendait parler d’agriculture mais jamais de culture. 
 Un petit groupe se rencontra pour organiser une exposi-
tion culturelle qui a duré sept ans. Il y avait les disciplines 
suivantes : peinture sur toile, photo amateur, sculpture sur 
bois, céramique, poterie et autres disciplines. Ces exposi-
tions avaient toujours lieu à la première fin de semaine du 
mois de mai de 1985 à 1991 à la salle paroissiale de Saint-
Honoré. Les exposants venaient de plusieurs régions de la 
Beauce et ils étaient tous très heureux de présenter leurs 
œuvres et les visiteurs ravi de voir ces talents. Ces exposi-
tions ont donné goût à plusieurs personnes de s’adonner à la 
peinture sur toile. Il n’en demeure pas moins que ces exposi-
tions ont été un grand succès. Le but de ces expositions était 
de faire une activité culturelle et de mieux connaitre nos 
artistes.  
 Aussi un symposium d’art a eu lieu du 26 au 28 juillet 
1991, il s’est tenu sur la rue principale. Ce fut un événement 
culturel qui a impressionné tous ceux qui s’étaient déplacés 
pour se promener d’une galerie à une autre pour admirer les 
œuvres de ces artistes. Une exposition sur les galeries de 
maisons privées donnait un cachet spécial à Saint-Honoré. 
Un autre événement qui a marqué Saint-Honoré-de-
Shenley. Quel beau souvenir ces activités culturelles...

par M. Michel Blanchet

vente de l’Action de grâce
Vous êtes invité encore une fois cette année à participer à  
un encan hors du commun, le dimanche 1er octobre 2023 
après la messe de 9h à l’église de St-Honoré. 
Venez vivre cette expérience très amusante en o�rant des 
dons tel que : légumes, miel, artisanat, bricolage, plantes, 
fleurs, vin maison, produits de la terre, etc.
                                  
Des reçus d’impôt seront remis si demandés la journée même
.     

Quand apporter ses dons?
Dimanche matin, le 1er octobre 2023 seulement, à l’église à 
compter de 8h30 avant la messe.

Pour information : 418-485-6230  Doris Drouin
                                    418-485-6644  Daniel Mercier
                                    418-485-6733  Lise Champagne

Votre présence nous 
est importante.
Merci !
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Réservation 418-227-2626
L’horaire du centre d’appel est

du lundi au vendredi de 8h à 16h.
L’horaire du taxi collectif est

du dimanche au samedi du 7h à 21h

DERNIÈRE CHANCE POUR ACHETER VOS BILLETS
Au profit de l’église St-Honoré

Les 13 et 14 octobre à 20h
à l’école Ste-Thérèse

Pré-vente à 20$
À l’épicerie et auprès de

 Jean-Yves Champagne 418 485-6207
Normande Cloutier 418 485-6631

À la porte 25$

Comédiens :
Guylaine Mercier,

Jean-Pierre Poulin,
Pierre Boucher et

 Bianka Gilbert

Notez que le bureau municipal sera fermé 
le 9 octobre pour l’Action de grâce.

BUREAU MUNICIPAL FERMÉ dépôt à feuille
Vous avez jusqu’au 18 
novembre pour déposer 
vos sacs de feuilles et petites 
branches dans le dépôt à feuille 
du parc industriel. Pour ce faire, 
prenez rendez-vous avec la responsable 
de la municipalité au 418 485-6738 (201).

Notez que seulement les feuilles doivent être 
placées dans des sacs afin de faciliter leur transport. 
S’assurer que le sac est résistant et pas trop pesant.

7 octobre 21h
15$ au centre 
 multifonctionnel

soirée
traditionnelle
de musique
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Paroissiens et paroissiennes de St-Honoré,
Nous voulons vous remercier pour ce que vous avez déjà 
donné comme contribution volontaire annuelle cette année.

Nous voulons aussi inciter ceux et celles qui auraient oublié et 
encore d’autres qui seraient prêts à faire un 2e versement à le 
faire maintenant. Vous remarquez que notre objectif n’est 
pas atteint et il nous est pourtant très nécessaire. 

Merci de ne pas oublier votre fabrique qui ne peut vivre que 

par vos dons pour continuer à o�rir les services essentiels à 
la Communauté.
          
« Ma paroisse, j’y tiens et je la finance » 

Faites votre don à la Fabrique Notre-Dame-des-Amériques, 
St-Honoré. Un reçu pour fin d’impôt vous sera émis en 
janvier pour vos dons.

Laissez parler votre cœur. Merci!  

RAPPEL :   C.V.A. 2023
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offre d’emploi

Si vous êtes motivé, responsable et prêt à faire face aux défis que pose ce poste, nous 
serions ravis de recevoir votre candidature.

Envoyez votre CV à l’attention de M. Pier-Olivier Busque par courriel à nlapointe@
sthonoredeshenley.com avec la référence "Offre d'Emploi – St-Honoré" dans l'objet. Rejoignez-
nous pour contribuer à maintenir les routes et les espaces publics sûrs et accessibles.

Qualifications requises :

• Expérience préalable dans le déneigement ou 
l'opération d'équipements lourds constitue un 
avantage.

• Capacité à travailler dans des conditions 
météorologiques difficiles et à adapter les 
horaires en fonction des besoins.

• Connaissance des procédures de sécurité 
liées au déneigement et à l'utilisation 
d'équipements lourds.

• Permis de conduire classe 3

• Capacité à suivre des directives précises et à 
travailler de manière autonome.

• Forte éthique de travail, fiabilité et ponctualité.

• Bonne forme physique et capacité à soulever 
des charges lourdes si nécessaire.

• Horaire de soir/nuit pendant la période hivernale

Description de tâche :

Au sein de notre équipe, vous serez 
responsable de :
• Effectuer, individuellement ou en équipe, 
divers travaux semi-spécialisés ayant trait à 
l'entretien, à la réfection et à la construction 
d'ouvrages publics, principalement sur le 
réseau routier, en utilisant divers équipements
• Installer et entretenir les panneaux de signa-
lisation
• Effectuer des vérifications régulières de l'état 
des équipements et signaler les problèmes ou 
les pannes à l'équipe de maintenance.
• Opérer les équipements de déneigement tels 
que les chasse-neige, les souffleuses et les 
épandeurs de sel de manière sécuritaire et 
efficace.
• Éliminer la neige et la glace des routes, station-
nements, trottoirs et autres surfaces désignées.
• Suivre les protocoles de sécurité et les 
meilleures pratiques pour minimiser les 
risques pendant les opérations de 
déneigement.

La municipalité de Saint-Honoré-de-
Shenley désire s’assurer de la sécurité, 
de la mobilité et du bien-être de ses 
contribuables.

Forts d'une expérience solide et d'une 
équipe dévouée, nous recherchons 
actuellement un/une travailleur motivé et 
compétent pour rejoindre notre équipe. 
Sous la direction du chef d’équipe, 
le titulaire du poste exécute les travaux de 
routine en entretien général des 
immeubles, parcs, terrains municipaux, 
déneigement et toutes autres tâches 
reliées aux travaux publics.

Pour : 
Municipalité de 
Saint-Honoré-de-Shenley

Poste : Journalier opérateur voirie

Horaire : Variable
Travail de jour temps plein 40h (été) 
Travail de nuit temps plein (hiver)
fin de semaine et jours fériés 
peuvent être requis (hiver)

Avantages :
• Rémunération compétitive selon la convention 
collective.
• Travail au sein d'une équipe  dynamique et 
collaborative.

• Contribution directe à la sécurité et au 
bien-être de la communauté locale.
• REER et bonification après période de probation
• Travail très diversifié et valorisant
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Quiz de la rentrée ✂ 📚 🖍 
Madame Stéphanie a 26 élèves, chacun apporte 
un yogourt Minigo, un fromage Babybel, une 
compote de fruits GoGo Squeez et deux barres 
tendres dans sa boîte à lunch tous les jours.

Combien de fois Madame Stéphanie devra 
vider la poubelle par semaine?  

Plusieurs fois, car aucun des emballages 
nommés plus haut ne se recycle. 

Heureusement, plusieurs changements 
accessibles permettent de réduire grandement 
la quantité de déchets que produisent nos lunchs 
en voici quelques exemples. Bonne rentrée!

Gratuit pour tous!

9 février 2024
Centre Multifonctionnel
Suivi des Trinqueux en fin de soirée

On recule l'heure dans la nuit 
du 4 au 5 novembre 2023. 
Ce changement d'heure 
vous fera «gagner» une 
heure de sommeil dans la 
nuit de samedi à dimanche.

Billets en vente bientôt



 1 2 3 4 5 6 7 

8 9 10 11 12 13 14 

15 16 17 18 19 20 21 

22 23 24 25 26 27 28 

29 30 31

DIMANCHE LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI SAMEDI

Cueillette des 
matières recyclables
Veuillez sortir 
vos bacs la veille

OCTOBRE 2023

Bibliothèque ouverte 
11 octobre au Centre Multi
mercredi : 9h à 11h
et 18h30 à 20h 

Comptoir familial 
mercredi : 13h à 16h
samedi : 9h à 12h

Cueillette
des ordures
Veuillez sortir 
vos bacs la veille 

Séance régulière du
conseil municipal
1er mardi du mois à 19h
sauf exception

Filles d’Isabelle
2e mardi du mois
19h30 au local 
de l’âge d’or

Gardiens avertis Amy-Rose Bégin 418 485-6622
fille de Catherine Fortin et Steve Bégin

Alexia Bilodeau 418 485-6465
fille de Cynthia Grondin

Camille Boucher 418 313-7610
fille de Julie Trépanier et Steeve Boucher

Émilie Cyr 418 313-8677
fille de Nancy Quirion et François Cyr

Anaève Leclerc 418 313-3227
fille d’Isabelle Plante et de Philippe Leclerc

Concours de labours
Souper d’antan
Soirée musicale

Bureau municipal
fermé pour 
l’Action de grâce

Prise de sang
Prenez votre rendez-vous pour vos prises 
de sang les mercredis entre 6h et 9h à 

Place St-Honoré. Possibilité de rendez-vous 
les vendredis matins. Déposez votre feuille 

d’ordonnance à la pharmacie.

avec Mme Johanne Roy

Appelez au 418 485-6739 ou 418 957-3540


